

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Pada bab terakhir ini disajikan kesimpulan, implikasi, dan rekomendasi dari hasil penelitian yang telah dilakukan. Hasil dalam penelitian ini merupakan analisis jenis *Sprechübungen* dalam buku ajar *Deutsch echt Einfach A1.1* dan *A1.2*. Selain itu, latihan-latihan tersebut dianalisis kesesuaiannya dengan Capaian Pembelajaran *Sprechen* dalam Kurikulum Merdeka.

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan data penelitian mengenai jenis latihan berbicara (*Sprechübungen*) dalam buku ajar *Deutsch echt Einfach A1.1* dan *A1.2* serta kesesuaiannya dengan capaian pembelajaran *Sprechen* dalam Kurikulum Merdeka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut.

- 1) *Sprechübungen* dalam buku ajar *Deutsch echt Einfach A1.1* dan *A1.2* pada *Kursbuch-Teil* ditemukan sebanyak 183 latihan. Berdasarkan hasil analisis hanya terdapat dua jenis *Sprechübungen*, yaitu *vorbereitende Übungen* dan *aufbauend und strukturierende Übungen*. Latihan jenis *vorbereiten* ditemukan sebanyak 128 latihan yang terdapat pada semua *Lektion*, 8 *Zwischenstopp*, dan 1 *Videostation*. Jumlah terbanyak latihan mempersiapkan komunikasi lisan adalah 19 latihan dan terdapat dalam *Lektion 1*. Latihan yang berjenis *aufbauen und strukturieren* ditemukan sebanyak 55 latihan. Pada semua *Lektion* latihan jenis ini ditemukan sekitar 3-7 latihan yang mana paling banyak terdapat pada *Lektion 9* yang berjumlah 7 latihan. Pada bagian *Zwischenstopp* dan *Videostation*, hanya ditemukan sekitar 1-2.

2) Berdasarkan hasil analisis jenis *Sprechübungen* dalam buku ajar *Deutsch echt Einfach A1.1 dan A1.2* pada *Kursbuch-Teil* yang ditemukan sebanyak 183 latihan, maka dianalisis kesesuaiannya dengan Capaian Pembelajaran *Sprechen*. Hasil analisis tersebut menunjukkan bahwa terdapat 78 latihan atau 42,70% yang sesuai dan 105 latihan atau 57,30% yang kurang sesuai dengan Capaian Pembelajaran *Sprechen*. Mayoritas latihan yang sesuai merupakan latihan yang berjenis *aufbauen und strukturieren*, namun ada pula latihan jenis *vorbereiten* yang sesuai dengan bentuk latihan *Kettenübung* atau *Kettenfragen* dan *Partnerübung*. Untuk bentuk latihan *aufbauen und strukturieren* adalah latihan membuat dialog dan monolog dengan hanya berdasarkan poin yang ditentukan.

5.2 Implikasi

Penelitian ini diharapkan dapat membantu dan bermanfaat dalam menambah pemahaman mengenai latihan berbicara (*Sprechübungen*) yang ada dalam buku *Deutsch echt Einfach A1.1 dan A1.2* khususnya jenis latihan dan cakupannya dalam buku tersebut serta kesesuaiannya dengan Capaian Pembelajaran *Sprechen*. Dengan demikian, penelitian ini dapat dijadikan referensi dan memberikan gambaran latihan berbicara yang sesuai untuk mendukung dalam meningkatkan keterampilan berbicara. Di samping hal tersebut, penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi dalam penelitian serupa.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan penelitian ini disampaikan rekomendasi sebagai berikut:

- 1) Buku ajar *Deutsch echt Einfach A1.1 dan A1.2* dapat dijadikan salah satu pendukung pembelajaran *Sprechen*, sehingga dapat digunakan juga buku lain atau media lain yang dapat melengkapi kekurangan pada buku

Deutsch echt Einfach A1.1 dan A1.2, karena berdasarkan penelitian tidak ditemukan latihan untuk mensimulasikan.

- 2) Peneliti selanjutnya dapat menganalisis latihan keterampilan lain seperti keterampilan menulis, menyimak, dan membaca pada buku *Deutsch echt Einfach* A1.1 dan A1.2.
- 3) Peneliti selanjutnya dapat menganalisis kesesuaian latihan keterampilan berbahasa lainnya pada buku ini dengan Capaian Pembelajaran keterampilan berbahasa tersebut.